

manifestaciones pacíficas? ¿Existe en este país la libertad? Los invito a responder ahora". Por supuesto, Los oficiales presentes se retiraron antes de finalizar la misa.

LA REVOLUCIÓN PERUANA

Del otro lado de Sudamérica, en Perú se estaba consolidando la revolución que encabezaba el general Juan Velazco Alvarado. Para la revista "Análisis" (N° 408), se estaba reeditando en el país de los incas un "peronismo a la peruana". Es que Velazco Alvarado contaba con el apoyo del ejército, la clase media baja y la naciente clase obrera. Buscaba además, reforzar sus lazos con los países socialistas a medida que se acentuaba su política antinorteamericana con la confiscación de los bienes de la International Petroleum Company (IPC).

El presidente peruano acababa de sostener en un acto organizado por el Frente de Barriadas Pobres: "nada nos asusta, nada nos acobarda... junto a las FF.AA. enfrentemos a las empresas imperialistas que pretenden vulnerar nuestra dignidad". Si algo diferenciaba a Velazco Alvarado de Onganía era precisamente la decisión del militar peruano de acercarse a los sectores populares, y atraer así a los dirigentes de esos grupos (APRA - DC). A su alrededor se agrupaban hombres de todos los partidos, que creían ver en Velazco Alvarado, una vía para el cambio.

Los argentinos teníamos, y seguimos teniendo, la urgente necesidad de reencontrarnos entre nosotros y reubicarnos en el mundo y esto es una tarea urgente. Urgente, porque el mundo evoluciona tan rápido y los países desarrollados se distancian rápidamente de los otros, que a veces pensamos que ya es tarde para incorporarnos a la historia. No es aventurado decir que el ritmo del progreso y el grado de aceleración de la historia es de tal magnitud, que si no logramos romper los desencuentros y la inercia, se corre el riesgo de perder las últimas posibilidades. Al finalizar La década del '60 nuestro país enfrentaba esa realidad.

Quien no parecía darse cuenta de esa realidad era nuestra clase dirigente. El gobierno continuaba todavía reflexionando si estábamos en el tiempo político, social o económico.

Vivíamos años decisivos, donde debían adoptarse decisiones sin tardanzas. El tiempo era el peor enemigo. Además habría que estar seguro de los criterios a utilizar para galvanizar el espíritu nacional. Los argentinos seguíamos comportándonos como enfermos, y para curar a un enfermo debe conocerse el diagnóstico primero y la medicina después. Si no éramos capaces de diagnosticar y luego medicar nos esperaba la mediocridad y la decadencia y por lo visto el país estaba en manos de "iluminados". Era esencial entonces incentivar nuestro potencial a partir de nuestras propias potencialidades.

Los curas protestaban por la erradicación de las villas miseria, y el gobierno por su parte creaba el Ente de Calificación Cinematográfica, cuya función era "impedir la exhibición de películas con escenas de adulterio, aborto, prostitución que atentan contra la familia y contra las instituciones constituidas..." El gobierno por lo visto había asumido una nueva y pesada tarea en nombre del pueblo, decir qué cosas podía ver y cuáles no... que en el pueblo hay millones de personas mayores que trabajan, se casan, salvan vidas, construyen edificios, etc.,... ¿y eso qué le importaba al gobierno?

Terminaba 1968, y en los últimos días del año el tema aumentos de salarios mantenía intranquilos a todos, incluidas las FF.AA. que rumiaban disgusto porque el congelamiento los había alcanzado en buena parte de sus remuneraciones. La intención de Economía de reducir aportes jubilatorios para volcar a los sueldos hizo que los responsables de la Caja de Industria y Comercio advirtieran que si ello se concretaba, la Caja se quedaba sin recursos en apenas unos meses. Los choques entre ministros se acrecentaban. Conrado Bauer exigía más fondos para sus planes y así aflojar la tensión social. Krieger Vasena se los negaba en nombre de "la estabilidad que supimos conseguir". Onganía no tomaba decisiones y eso aceleraba las cargas de Bienestar Social que había encontrado eco en un sector de la prensa. El dilema para el presidente estaba

planteado: "bienestar o estabilidad". Un discurso de Onganía en la Bolsa de Comercio de Rosario donde advirtió a los empresarios que continuarían los elevados impuestos hasta terminar con la evasión y también sobre la necesidad de ajustar los salarios pero para el año que viene, sumó más inquietudes. Ahora protestaban todos. Empresarios, obreros, militares, ministros...

El ministro de Economía fue más preciso que el propio presidente: "los convenios se mantendrán congelados otros doce meses, las comisiones paritarias comenzarán a funcionar en 1970".

LA LIQUIDACIÓN DE EMPRESAS

Hasta la Sociedad Rural se puso inquieta al conocer el nuevo gravamen a la tierra. El ex embajador en los EE. UU. Alvaro Alsogaray aprovechó el momento para afirmar que "esta política económica no es la que diseñé en el Acta de la Revolución, por eso renuncié a mi cargo..." (¿sería verdad?) y terminaba afirmando que "el ensayo corporativista o comunista está todavía en el plano de las intenciones".

Pedro Cristiá presidente de la CGE sostiene en un documento: "Tememos por el patrimonio argentino porque de alguna forma desde afuera van a determinar la economía nacional. Especialmente en el caso de los bancos donde en los hechos, desde el exterior, se está emitiendo moneda y las ganancias se giran al extranjero".

Esta denuncia de la CGE era absolutamente cierta, la revista "Primera Plana" publica el 3 de setiembre un listado de los casos principales de empresas nacionales absorbidas por capitales extranjeros

CASOS PRINCIPALES DE TRANSFERENCIAS EN EMPRESAS ARGENTINAS			
(Período: de 1962 a 1968)			
Empresa Transferida	Ramo	Empresa Compradora	País
Banco Argentino del Atlántico	Banco	City Bank of N.Y.	USA
Banco de Bahía Blanca	Banco	City Bank of N.Y.	USA
Banco Popular Argentino	Banco	Banco Central Madrid	España
Banco Francés del Río de la Plata	Banco	Morgan Guaranty Trust	USA
Banco Comercial Industrial de Córdoba	Banco	Banco de Santander	España
Banco Mercantil Rosario	Banco	Banco de Santander	España
Banco Continental	Banco	Banco de Urquijo	España
Banco del Centro Mercedes	Banco	Banque Amenienne	Francia
Banco Hogar Argentino	Banco	Banco de Santander	España
Massalin y Celasco	Cigarrillos	Philip Morris Int.	USA